



# Boletín Informativo

## Programa Mundial de Alimentos

### HONDURAS

**2013**  
mayo - junio

#### Director Regional del PMA Inauguran quinta Planta Procesadora de Granos entregada por el Programa Mundial de Alimentos y la Unión Europea



El Director del PMA para América Latina y El Caribe Gemmo Lodesani, el Representante de PMA en Honduras Miguel Barreto, el Representante de la Unión Europea Laurent Sillano, Cesar Ham Ministro de Instituto Nacional Agrario, Jacobo Regalado Ministro de Agricultura y Ganadería y autoridades locales, inauguraron una moderna Planta Procesadora de Granos que beneficiará inicialmente a 667 pequeños productores del departamento de Yoro de los cuales el 29% son mujeres comprendidas en 7 organizaciones.

Esta Planta Procesadora está ubicada en la Asociación UNIOYOL en la comunidad de El Medio, municipio de Yoro y brindará servicios a 36 organizaciones de pequeños productores locales que tienen en conjunto una capacidad productiva de 61 mil quintales de maíz y 13 mil quintales de frijol por año. Los productores beneficiados son de los municipios de Sulaco, Yorito y Yoro del departamento de Yoro.



UNIOYOL forma parte de las organizaciones beneficiarias del Proyecto Compras para el Progreso (P4P) del Programa Mundial de Alimentos (PMA), el cual promueve el aumento de la producción agrícola y el acceso sostenible a mercados fiables de pequeños productores/as agrícolas de bajos ingresos, para garantizar la seguridad alimentaria y mejorar sus ingresos y medios de vida.

El PMA ha fortalecido 23 organizaciones de pequeños productores en seis departamentos del país, beneficiando a más de 11,400 pequeños productores. En el caso UNIOYOL, ha invertido 5.1 millones para fortalecerla a nivel productivo, organizativo, gerencial y financiero mediante un fondo revolvente que incluye equipo e infraestructura de post cosecha como: una clasificadora de grano con capacidad de 52qq/hora, una desgranadora de maíz con capacidad de 80 a 110 qq/hora, maquinas costuradoras de sacos portátil, medidores de humedad, y una secadora vertical de flujo continuo con capacidad de 600qq por ciclo (ciclo de 8 horas), una tolva metálica para grano seco con capacidad de 300qq y un silo de almacenamiento con una capacidad de 5000 quintales.

*Luchando contra el Hambre en el Mundo.*



**Programa Mundial de Alimentos**

# Boletín Informativo

## Programa Mundial de Alimentos

### HONDURAS

**2013**  
mayo - junio

## Celebrándoles a las Madres del PMA

Con mucho cariño y llena de finos detalles los Colegas de PMA-Honduras realizaron una alegre celebración en ocasión del Día de la Madre, que permitió que las Colegas Madres pasaran un lindo e inolvidable día.

Regalos, sorpresas, pastel y un exquisito menú fue compartido entre todo el personal que deseo a las madres y futuras madres abundantes bendiciones.

Gracias a los y las Colegas organizadoras que con tan hermosa celebración permitieron que pasáramos un día lleno de alegría y compañerismo.

***De todos los derechos de la mujer, el más grande es el de ser madre.***

*Luchando contra el Hambre en el Mundo.*

*Gracias a las organizadoras del evento.*



**Programa Mundial de Alimentos**



# Boletín Informativo

## Programa Mundial de Alimentos

### HONDURAS

**2013**  
mayo - junio

## PMA Firma importante convenio con Save The Children



Con el propósito de fortalecer las acciones a favor de la población más vulnerable en el país el Representante del Programa Mundial de Alimentos de las Naciones Unidas Miguel Barreto y el Director de Save The Children Mariano Planells firmaron un acuerdo de Cooperación que fortalecerá la capacidad de la Secretaria de Salud en la implementación del proyecto de atención a Grupos Vulnerables, particularmente en el periodo crítico de los primeros **MIL DIAS DE VIDA**.

El actual acuerdo implica la contratación de 10 técnicos de campo (Facilitadores) para el proceso de fortalecimiento de la Secretaria de Salud, mediante una modalidad de consultores, con el propósito de prevenir el deterioro nutricional y estado de salud de los niños y niñas menores de 5 años con énfasis en los menores de 2 años.

La actual intervención se focaliza en la zona de mayor inseguridad alimentaria y nutricional del denominado corredor seco, en donde se atiende a 104,500 beneficiarios (20,900 directos) en 8 departamentos, 47 municipios, diseminados en 174 unidades de salud, con una inversión anual de 90 millones de lempiras.

Además, Se han fortalecido las capacidades y competencias de la Secretaria de Salud exitosamente alcanzando a la fecha la capacitación de aprox. 1000 funcionarios de salud y 1200 voluntarios de salud en las diferentes comunidades donde se está implementando el Programa, lo que ha permitido mejorar el monitoreo a nivel de unidades de salud, logrando en el 2012, una cobertura de 88%, en donde aprox. 8 de cada 10 unidades de salud fueron visitadas mensualmente.

Para el 2013, la relación se fundamenta en una profundización de la relación técnica y administrativa, la cual estará orientada a lograr una mayor complementariedad en los departamentos de la Paz, Intibucá, y Valle, donde aproximadamente atendemos a un 50% de los beneficiarios del proyecto, esto permitirá una mayor operatividad y sobretodo un mejor servicio a la población Vulnerable atendida.



*Luchando contra el Hambre en el Mundo.*



wfp.org/es

## Programa Mundial de Alimentos



# Boletín Informativo

## Programa Mundial de Alimentos

### HONDURAS

**2013**  
mayo - junio

### Múltiples reconocimientos recibe don Miguel Barreto antes de su partida de PMA-Honduras

Luego de permanecer en el país por 4 años don Miguel Barreto recibió múltiples reconocimientos y agradecimientos antes de su partida hacia PMA-Colombia, estos reconocimientos agradecían su apoyo a través del PMA de diferentes acciones que se realizaron durante su gestión para garantizar la seguridad alimentaria en Honduras.

El Presidente de Honduras junto al Ministro de la Secretaría de Agricultura y Ganadería agradecieron todo el apoyo en un acto especial realizado en Casa Presidencial y con el acompañamiento de representantes de la Sociedad Civil, Empresa Privada, Organismos Internacionales y Cooperantes.

Así mismo reconocimientos del Ing. Geovanny Pérez de la Dirección de Ciencia y Tecnología (DICTA), Lic. José Caros Girón del Instituto Hondureño de Mercadeo Agrícola y del Alcalde de la ciudad Capital Ricardo Álvarez, quien aprovechó la Caminata Cero Hambre para que todos los ahí presentes junto a él y los miembros de la Corporación Municipal que le acompañaban agradecieran a don Miguel su compromiso con los más necesitados.



*Luchando contra el Hambre en el Mundo.*



**Programa Mundial de Alimentos**



# Boletín Informativo

## Programa Mundial de Alimentos

### HONDURAS

**2013**  
mayo - junio



### Fundacion Ficohsa y PMA-Honduras 13 años juntos apoyando la Merienda Escolar

Desde el año 2000 y por trece años consecutivos la Fundación Ficohsa para la Educación Infantil, ha firmado convenios de cooperación con el Programa Mundial de Alimentos en Honduras, con el propósito de beneficiar a niños y niñas que asisten a centros de educación pre-escolar públicos apoyados por la Fundación.

Actualmente son más de 8 mil niños y niñas que asisten a 138 centros educativos en 19 ciudades de Honduras que reciben la merienda escolar gracias a la alianza que existe entre ambas organizaciones.



El Convenio fue firmado por el Sr. Leonel Giannini Presidente de la Fundación Ficohsa para la Educación Infantil y el Sr. Miguel Barreto Representante del PMA en Honduras, a la fecha la inversión que ha realizado la Fundación sobrepasa los 22 millones de lempiras y ha beneficiado desde sus inicios a más de 77 mil menores de escasos recursos económicos.

*Luchando contra el Hambre en el Mundo.*



**Programa Mundial de Alimentos**



# Boletín Informativo

## Programa Mundial de Alimentos

### HONDURAS

**2013**  
mayo - junio



## Misión del centro de excelencia de lucha contra el hambre del PMA en Brasil visita Honduras

En seguimiento a la visita que la Primera Dama realizó a Brasil en abril pasado y atendiendo su invitación y con el apoyo del Programa Mundial de Alimentos (PMA) en Honduras, llegaron al país el pasado lunes 17 el Director del Centro de Excelencia de Lucha contra el Hambre del PMA en Brasil, Sr Daniel Balaban, la Presidenta del Fondo de Alimentación Escolar de Brasil, Sra. ALbaxeide Peixoto, así como expertos de la Oficina Regional del PMA, de la FAO y de Agencia de Cooperación Brasileña ABC.



La Misión tuvo la oportunidad de visitar diferentes centros educativos para conocer el manejo de la merienda escolar en los departamentos de La Paz y Comayagua, donde se reunieron con autoridades locales de educación, alcaldes municipales y comités de padres de familia.



Asimismo, se reunieron con beneficiarios del Proyecto Compras para el Progreso del PMA que son pequeños productores que venden sus granos (maíz y frijol) bajo estándares internacionales de calidad para la Merienda escolar y otras actividades del PMA. En esta ocasión, la Misión tuvo la oportunidad de conocer el apoyo que actualmente están recibiendo más de 11,500 pequeños productores a nivel nacional y que han permitido que a la fecha el 35% de las compras para la Merienda escolar se realice a estos pequeños productores.



La Misión de Estudio se reunió con la Primera Dama y los Ministros de Educación, Desarrollo Social, Secretaria de Planificación (SEPLAN) y Secretaria de Agricultura y Ganadería (SAG), a fin de intercambiar ideas respecto del Programa de Merienda Escolar y se comprometió a elevar en la próximas semanas sus recomendaciones para fortalecer este programa social que es implementado mediante una asociación estratégica entre el PMA y el Gobierno desde hace 13 años.

Tal como fue su compromiso, la Primera Dama organizará próximamente un seminario donde se invitara a los candidatos a la Presidencia de la República a conocer este Programa y los alcances del mismo, con miras a generar un compromiso de largo plazo para que más de 1.4 millones de niñas y niños de 20,700 escuelas públicas puedan seguir siendo beneficiados diariamente.

*Luchando contra el Hambre en el Mundo.*



**Programa Mundial de Alimentos**

Caminata  
2013

CERO  
HAMBRE

# Boletín Informativo

## Programa Mundial de Alimentos

### HONDURAS

2013  
mayo - junio

## Exitosa Caminata Cero Hambre 2013

Bajo el eslogan Ahora es tu Turno Cambiemos vidas!!! Se realizó por noveno año consecutivo la Camina Cero Hambre 2013 (Walk the World) en Tegucigalpa, donde más de 45 mil personas se unieron para decir no más Hambre y Desnutrición en Honduras y el Mundo.

Con el apoyo del Gobierno de Honduras representado por la Vice-Presidenta María Antonieta de Bográn, Ricardo Álvarez Alcalde de Tegucigalpa, Lena Gutiérrez - Presidenta del Congreso Nacional, José Trinidad Suazo Ministro del Instituto de Conservación Forestal, Hilda Hernández Ministra de Desarrollo Social, Julio raudales Ministro de Planificación, Cuerpo Diplomático, Representantes de Organismos Internacionales, ONGs y más de 50 empresas patrocinadoras, familias, colegios públicos y privados, y sociedad civil en general realizaron un recorrido de solidaridad de 2.5 kilómetros, saliendo desde el Estadio Nacional hasta la Plaza Cero Hambre al final del Blvd. Morazán donde se realizó un alegre y animado evento de cierre donde el Representante del PMA/Honduras Miguel Barreto agradeció el apoyo y compromiso de todos y todas.

La Caminata Cero Hambre tiene como propósito elevar la conciencia nacional y mundial sobre el problema del hambre que aqueja alrededor de mil millones de personas en el mundo, una cifra que sigue siendo inaceptable y que puede reducirse, pero también lleva un mensaje de esperanza y solidaridad: el hambre y la desnutrición también puede reducirse con actividades innovadoras que le permitan a las familias más pobres involucrarse en el desarrollo sostenible de su propio medio ambiente.

*Luchando contra el Hambre en el Mundo.*

**“Luchando contra el hambre en el mundo”**  
**Programa Mundial de Alimentos**



wfp.org/es

**Programa Mundial de Alimentos**

# Boletín Informativo

## Programa Mundial de Alimentos

### HONDURAS



**2013**  
mayo - junio



#### PMA APOYARA 8,362 FAMILIAS PRODUCTORAS DE CAFÉ AFECTADAS POR LA ROYA

El Programa Mundial de Alimentos firmo un convenio de cooperación entre AHPROCAFE e IHCAFE con el propósito de apoyar pequeños productores de café que resultaron afectados por la roya.

Con esta alianza de cooperación 8,362 familias, ( 41,810 personas), ubicados en 61 municipios de los departamentos de Comayagua, Copan, El Paraíso, Francisco Morazán, Intibucá, La Paz, Lempira, Ocotepeque, Olancho, santa Barbará y Yoro serán beneficiados a través de la ejecución de actividades bajo la modalidad de alimentos por trabajo, que fomenten la rehabilitación de los cultivos que resultaron afectados por la roya del café.

Estas 8,362 familias representan el 20% de los productores de los municipios más vulnerables, donde serán distribuidos más de 1,254 toneladas métricas de alimentos a un costo aproximado de más de 1.3 millones de dólares.

Proceso de Selección de Beneficiarios: El proceso de selección de las familias que serán beneficiadas se realizó considerando que las familias tengan afectadas un 30% de su plantación y cuyo medio de vida es exclusivamente el café, que el área sembrada que tengan sea menor a 3.5 manzanas y con un número elevado de familiares a cargo y con personas vulnerables como ser niños menores de 5 años, mujeres embarazadas, lactando, ancianos y personas discapacitadas, así como personas que han perdido sus oportunidades de empleo (Corteros) y se encuentran en inseguridad alimentaria.

La roya ha atacado unas 100.000 manzanas de cafetales (20 %) de las 400.000 mz. que Honduras tiene cultivadas. (IHCAFE). Durante la actual cosecha Honduras perderá hasta 1,8 millones de quintales de la producción 2012-2013 (estimada en ocho millones), que generaría unos 1.500 millones de dólares.

Actualmente el país cuenta con unos 111,138 productores registrados en el IHCAFE, con un promedio de 3.5 manzanas por productor. 92% de las familias caficultoras registradas tienen menos de 3.5 manzanas.

El daño de la roya en el territorio nacional se estima una pérdida de empleos de aproximadamente 100,000 empleos, con esta alianza entre el PMA- AHPROCAFE e IHCAFE se pretende garantizar la seguridad alimentarias de estas familias que viven actualmente en condiciones de inseguridad alimentaria.

*Luchando contra el Hambre en el Mundo.*



wfp.org/es

**Programa Mundial de Alimentos**



# Boletín Informativo

## Programa Mundial de Alimentos

### HONDURAS

**2013**  
mayo - junio



## HASTA PRONTO MIGUEL BARRETO

Con una alegre y emotiva reunión sorpresa, el personal de PMA-Honduras agradeció y reconoció la importante labor que por 4 años realizó don Miguel Barreto en el país.

Nacer Benalleg Director Adjunto, fue el encargado de dar el discurso de despedida quien manifestó en nombre de todo el personal que los éxitos continúen en la vida de don Miguel en PMA-Colombia.



Don Miguel agradeció el apoyo y compromiso de cada uno de los que forman parte de PMA-Honduras, manifestando que lleva muy buenos y gratos recuerdos así como experiencias de Honduras.

***Hasta pronto Miguel Barreto le deseamos lo mejor en sus nuevas funciones!!!***

*Luchando contra el Hambre en el Mundo.*



wfp.org/es

**Programa Mundial de Alimentos**